
Compagnie des Archers Mâconnais 
Complexe sportif Tir à l’Arc – Salle Jean Burnichon – Rue Léo Lagrange 71000 Mâcon 
 
 
Conseil d’administration du 2 octobre 2023. 
Début : 19H00        en présentiel            Fin : 21H15 

 
Présents : Gérard Champion : Président,   Gilles Gainot : Vice-Président,   Gérard Tardy : Trésorier                                
Jean Burnichon : membre élu et Lionel Marquis : Secrétaire. 
 
Invités : Catherine Cropsal, Isabelle Buguet, Eric Bulland, Philippe Gressard, Antonio Lopes,         
Mickaël Van Den Plast et Camille Dufour. 
Invité excusé : Sylvain Secrétant. 
__________________________________________________________________________                                  
 

Gérard ouvre la réunion à 19H00. 
 
- Merci d’être venu aussi nombreux. 
- Félicitations à nos nouveaux entraîneurs fédéraux : Gérard Tardy, Philippe Gressard, 

Raphaël Vargas et Arthur. 
- Félicitations à nos archers revenus du championnat de France BEURSAULT et à Lionel 

pour belle 5ème place 
 

 
1/ Approbation du dernier compte-rendu du Conseil d’administration : 28 août 2023. 

OK 
 
2/ Planning Ouverture Fermeture. 

- Nicolas Boudelot a quitté la Compagnie, rendu son trousseau de clés : Gérard cherchera. 
- Catherine récupère le trousseau de clés 6352. 

 
3/ Licences. 

- Pour l’année dernière, la Compagnie comptait 154 licenciés.  
- Aujourd’hui, nous sommes 71 licenciés avec un objectif de 100, soit une importante baisse 

due à diverses raisons: difficulté de travail en commun pour certains entraîneurs, départ de 
Laurent pour la création d’un club de tir de précision avec abandon du tir à l’arc à la 
Compagnie des papillons blancs et des luminaires, un nombre de mutations ou changement 
de région (environ une dizaine), peu de renouvellement des adultes débutants et des jeunes. 

- 120 licences étaient prévues pour cette année, la révision est faite à 100.  
- Camille nous signale que les autres Compagnies font le plein de débutants, ce qui montre 

que notre baisse est structurelle et non conjoncturelle. A nous de mettre en place un 
fonctionnement plus adéquate à la pérennisation des membres licenciés. 

 
 4/ Trésorerie. 

- Gérard nous donne le point financier à fin septembre: 25000 et quelques euros en banque. 
- Dépenses en cours : licences FFTA 4400 €, notes de frais, déplacements soit un reste en 

liquidités d’environ 20000 € (idem fin août) 
- Nous avons besoin de finances solides : 30000 € pour valoriser le dossier d’embauche d’un 

entraîneur professionnel : Camille. 
-  

 



5/ La Compagnie et les réseaux sociaux. 
- Catherine et Sylvain travaillent sur ce dossier. 
- Catherine à pris le relais de l’information et le résultat se fait déjà sentir sur le nombre de 

visites quotidiennes 
 

6/ Vente de 16 Chevalets avec cible. 
- Prix de revient 600 € et vente 350 €. C’est urgent pour nos liquidités. 
- En attente fiche technique de Gilles 

 
7/ Récompenses du Bouquet à la Compagnie. 
 Samedi 14 octobre à 14H00 et dimanche 15 octobre à 10H00. 
Nous avons encore besoin de bénévoles pour la préparation de la salle et le bon déroulement de 
cette fête. 
 
8/ Vendredi 6 octobre. 

- Matin : le Musée des Ursulines accueillera les délégations sportives et 1 école de 2 classes 
participera à un challenge comportant des épreuves intellectuelles et des épreuves sportives 
(l’escrime et le tir à l’arc). 

- Après-midi : 17 à 18H00, Défilé des drapeaux olympiques, la Compagnie demande aux 
archers de défiler en tenue, porte-drapeau en tête. 

- 18H30 : au gymnase des Saugeraies : trophées des sports. 
 
9/ Ecussons et maillots de la Compagnie. 

- Un devis pour des écussons de la Compagnie a été demandé. Compte tenu de l’importance 
de la somme et de l’absence d’urgence sur le sujet, la décision est prise de reporter cet 
achat. 

- Pour les maillots, c’est OK car chaque acheteur paie à l’avance sa commande. Nicole 
BERGHMANS gérera ces commandes sur le même principe que l’année précédente 

 
10/ Partage tes flèches revient. 

- 1 Jeune déjà licencié invite 1 autre Jeune à une initiation tir à l’arc. 
- Cette doublette participera à un challenge. 
- 2 cessions : 4 septembre au 12 novembre puis 1er mars au 30 juin. 
- Ces Jeunes seront récompensés par la FFTA.  
- PS : Partage tes flèches est un passage obligé pour des subventions pour les Jeunes. 
- La Compagnie participera à ce challenge mais dans la deuxième session. Camille établira une 

proposition d’organisation 
 

11/ Projet sportif 2024.  
- Les Jeunes, l’avenir de la Compagnie : Il faut les entraîner, les motiver, les pousser à faire       

3 compétitions dans la saison (avec les entraîneurs), leur donner l’esprit d’équipe. Camille 
organisera ce challenge avec les différents groupes. 

- Les Adultes : doivent assister aux entraînements ou prévenir, faire 3 compétitions dans la 
saison. 

- Horaires d’entraînement : ont changé en début de saison, Beaucoup d’archers n’apprécient 
pas. Une réponse à un sondage sera demandée à chacun pour résoudre ces problèmes et 
éventuellement adapter les horaires pour répondre aux souhaits exprimés. 

- Il est regretté que les participations aux concours se fassent dans le cadre d’une organisation 
individuelle ce qui nuit à l’esprit collectif. Il est souhaité que le calendrier des concours de la 
région soit établi et affiché avec l’espoir que le co-voiturage se mette en place. 

- Il faut aussi améliorer les relations pour une meilleure ambiance et faire progresser notre 
effectif. 



- Animations : nous avons besoin de trésorerie pour financer le fonctionnement de la 
Compagnie. Il faut trouver des animations payantes. Avec nos stages, nous faisons un fiasco, 
on ne sait pas attirer les gens. Un stage de réglage Classique va être proposé par Camille. 

 
12/ Prochaines réunions : Lundi 6 novembre et 4 décembre 2023 à 19H00. 
 
                     Le Président       Le Secrétaire     

Gérard Champion                   Lionel Marquis 
      


